

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Municipales 2008

Nantes et plus

- Politique -

Date de mise en ligne : mercredi 12 mars 2008

Démocratie & Socialisme

Nantes est une des villes françaises qui connaît une forte croissance démographique. En pointe dans le domaine des transports collectifs (tramway, busway, navettes fluviales), l'équipe municipale a su associer transports et réhabilitation urbaine. Si les orientations nationales du président du groupe socialiste font parfois l'objet de débats, la gestion de la municipalité par la gauche est jugée largement positive par une majorité de nantais.

La principale préoccupation de la liste « Nantes et plus », conduite par Jean-Marc Ayrault, c'est d'éviter une mobilisation insuffisante de l'électorat de gauche sous prétexte d'une victoire déjà annoncée. Une campagne active est donc menée (meeting, réunions publiques dans les quartiers, réunions d'appartement, distributions massives...) à laquelle participe notre camarade Catherine Touchefeu, adjointe au maire.

Un accord départemental pour une gauche unie

L'opposition de droite s'est divisée : une liste sarkozyste déclarée qui n'a pas réussi à rassembler ses composantes (le CNI et les boutinistes n'y figurent pas contrairement aux dernières élections), et une liste du Modem. Le FN ne présentera pas de liste. L'extrême gauche quant à elle en présente 3 : LCR, alliée à Emgann (« gauche indépendantiste bretonne » aux références idéologiques plus que confuses), et LO ne se sont pas mis d'accord sur la tête de liste et ont donc fait liste séparée. Le Parti des travailleurs a, lui aussi, annoncé une liste. De son côté, Jean-Marc Ayrault s'appuie sur une liste d'union de la gauche, associant PS, Verts, PC, MRC, Alternatifs, UDB (Union démocratique bretonne). Notons qu'en Loire-Atlantique il existe un accord départemental entre le PS et la plupart des forces de gauche. Le programme municipal, qui contient près de 200 propositions, s'inscrit dans la continuité de politiques menées mais traduit aussi la volonté de passer un cap pour faire de Nantes une métropole de référence.

Le logement pour tous

Logements, cohésion sociale, qualité de vie, figurent en bonne place. Bien évidemment, des difficultés demeurent. Une politique municipale, ne peut à elle seule endiguer les problèmes d'emploi et de salaire rencontrés par nombre d'habitants. Par exemple, face à la flambée des prix de l'immobilier, une municipalité de gauche doit lutter pied à pied pour permettre le droit au logement pour tous, et éviter un étalement urbain générateur de problèmes humains et environnementaux. Les candidats de gauche de l'agglomération nantaise se sont engagés à construire 4000 logements par an, dont 900 logements sociaux. Tout ceci, dans un contexte où les aides de l'État en matière de logement social diminuent ! Il s'agit également d'accroître l'offre de logements abordables, soit des logements aux prix inférieurs d'environ 20 à ceux du marché. Cela nécessite une politique foncière d'anticipation et des discussions extrêmement serrées avec les promoteurs !

La démocratie locale

Associer les habitants à l'élaboration et à la mise en oeuvre des décisions qui impactent profondément le remodelage de la ville est évidemment nécessaire. C'est tout l'enjeu de la « démocratie locale ». Dans chacun des 11 grands quartiers de Nantes, il y a une équipe de professionnels qui traite les questions liées à la vie quotidienne des habitants. Des comités consultatifs de quartier ont été mis en place et sont ouverts à tous. Si Nantes n'a pas à rougir de la politique « participative » mise en oeuvre depuis au moins deux mandats, des améliorations sont encore

et toujours à apporter.

Ernest Simon

Notre camarade Catherine Touchefeu est adjointe au maire de Nantes et conseillère générale.

50000 nantais dans la rue... pour voir l'éléphant, machine de bois et de métal, faire ses premiers pas sur l'île de Nantes. A la tête de la municipalité nantaise depuis près de 20 ans, Jean-Marc Ayrault et son équipe ont su réveiller celle qui était autrefois appelée la « belle endormie ».

L'éléphant est aujourd'hui logé dans les anciens chantiers navals qui étaient fermés depuis 20 ans. Cette manifestation culturelle est la traduction visible de choix politiques : permettre des spectacles gratuits, populaires, intelligents tout en revisitant le patrimoine industriel local (voir aussi la transformation de l'ancienne usine LU en un bar - restaurant - lieu d'exposition - librairie culturelle - hammam).